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!必须把收费权力关进制度笼子"#

!!!!!!

据新华社电 !目前"全国有多少收费

项目#收费总额是多少#收费主体是谁#收

费用途是什么#国家一直在整顿乱收费"但

乱收费现象并未根本改观" 必须把收费权

力关进制度笼子$ %!!!全国政协委员"民

建中央副主席周汉民!

!对于机构改革"我完全赞同$ 但我担

心"机构改革前定下的项目会不会因为&机

构改革没人拍板'而搁置#%!!!全国人大代

表"甘肃省省长助理"庆阳市委书记夏红民#

!你现在去书店里看看"最畅销的书是

什么#无非是描写情战(官战(商战的书"讲

的都是如何勾心斗角" 宣扬的是人性中最

黑暗的一面$为了赚钱"一味迎合而不是引

导社会趣味$ %!!!全国人大代表"藏族作

家阿来$

!改革呼声和氛围从未如此强烈$只有

紧紧抓住( 用好这一改革攻坚的 &时间窗

口'"才能掌握改革和发展的主动权$ %!!!

全国政协委员%中国&海南'改革发展研究

院院长迟福林$

!目前一些企业为减轻人员包袱"随意

放宽内退年龄搞&一刀切'$这导致很多&被内

退'职工要求重新上岗或给予经济补偿$要责

成各地清理旧的(杜绝新的违规行为"责成企

业对&被内退'职工安排重新上岗或给予一定

经济补偿$ %!!!全国人大代表龚曙光$

!中国网民现在的上网资费过高"一个

原因是互联网宽带的基础设施交由运营商

承担"电(光纤(设备等昂贵的费用最终分

摊给老百姓$ 与国外相比"我们的收入本来

就低于别人" 但是资费贵过别人几倍(十

倍$ %!!!全国人大代表马化腾$

!目前"在查处职务犯罪的过程中"量

刑以及从轻处罚上的标准比较模糊"同案不

同判的现象普遍存在"轻刑化的倾向十分明

显"损害了法律的统一和尊严$%!!!全国人

大代表%安徽省检察院检察长薛江武$

文化改革首入考核$指挥棒%棒&指何方'

!!!代表委员呼吁改变文化畸形发展现状

!!!!!!

据新华社电 政府工作报告首次提出"把

文化改革发展#列入各级政府效能和领导干部

政绩考核体系$" 引发部分代表委员对新一轮

文化项目#大干快上$的担忧%文化创意园#有

园无戏$"没有创意产品"不能吸引受众"反倒

是地产开发红红火火&

一些代表委员呼吁"提升#软实力$要遵循

文化规律"发挥指挥棒的科学引领作用"以强

盛文化加快实现#中国梦$'

园区遍地开花"挂#文化$

之名行#地产$之实

借着文化大发展的 #东风$" 各地文化项

目(文化园区开始#遍地开花$&一项统计显示"

目前全国大大小小的文化产业园超过万家"仅

北京(上海(广州等
*)

个城市"四五年间就建

了
+))

多个"乃至于一些区县(乡镇也纷纷开

建文化产业园&

#文化园里什么企业都有"同质化倾向严

重&$全国政协委员高抒调研中发现"一些文化

园区 #挂羊头卖狗肉$" 名为发展文化创意产

业"实际上多为商业办公(休闲娱乐"靠地产开

发(收取租金盈利&

在全国人大代表朱瑞莲看来"由于特色不

鲜明(规划不合理等原因"一批#投资大(占地

多(名头响$的文化项目和产业园市场惨淡"有

的#还未建好"已经夭折$&

()*(

年
,

月"耗资
,)))

万元(被称作#全

国最大古戏楼$的谭鑫培戏楼被曝演出成本高

昂"一直处于#有园无戏$状态& 宜昌#中国三

峡)非物质文化遗产博览园$历经
,

年工期"最

终不了了之!

在国家调控房地产的大背景下"越来越多

的*文化$主题公园开建&有的投资上百亿元的

电影主题公园"计划建设面积比香港迪士尼乐

园大几倍"由于占地多(分阶段开发"被网民质

疑是*赤裸裸的房地产开发$&

一些城市热衷搞造型怪异的文化地标"反

而成为*另类$& *我们太急了"以为有了文化

公园(文化地标"就有了文化&其实不然&$全国

人大代表(中国美院院长许江认为"文化创新

*在质不在量$"核心在于思想(内涵和品质&

量多竞争力弱" 中国 #故
事$如何向世界表达%

+国家*十二五$时期文化改革发展规划纲

要,提出"文化产业发展的关键在于构建现代

文化产业体系(培育现代文化市场(鼓励文化

企业走出去&

一些代表委员说"

())-

年国家把文化上

升为*战略性产业$以来"培育出了方特主题公

园(丽水金沙等一批文化品牌&但是"受急功近

利(粗放发展等因素影响"部分文化产业出现

的畸形发展必须警惕&

*大而不强(输出困难& $我国文化产业的

现状引发代表委员关注& 中国
./0

跃居世界

第二"但文化产业占比不足
12

"远低于发达国

家平均
*)2

(美国
(,2

的比例& 中国每年拍摄

3))

多部国产电影" 七成没有机会上映&

()*(

年全国票房排名前十名的电影中"华语电影只

占三席&

事实上"相对于群众的文化需求"中国的

文化产品总量并不少& 全国人大代表(海南大

学校长李建保分析"目前国内文化市场存在着

结构性错位%一边是文化产品质量不高"市场

呈现*供大于求$-一边是老百姓找不到好的文

化作品"文化需求*吃不饱$&

*各地发展文化的热情可以理解"但文化

竞争力不能靠上项目(拼数量& $全国人大代

表(中国著名女高音歌唱家吴碧霞曾多次赴海

外开展文化交流"深感中国文化影响力还不够

大& *中国要重塑文化内核"不仅满足
*+

亿人

日益增长的文化需求"更要走向世界& $

*目前缺乏一种途径和桥梁来讲述中国故

事"传递中国文化& 桥梁的关键在人& $全国人

大代表(苏州昆剧院副院长王芳注意到一个有

趣现象%欧美很多博物馆的解说员虽然年龄偏

大"但文化历史知识渊博-国内的解说员大都年

轻漂亮"但往往照本宣科&*文化生产者(传播者

的素质"决定了文化产品的质量和影响力& $

高抒委员认为"一些收视率高(票房好的

影视作品"缺乏文化内涵"难以给人积极的(向

上的力量& *一个国家需要每年都有几个叫好

又叫座的文化大餐"传递主流价值观念"凝聚

社会精气神' $

文化难量化" 指挥棒如何
科学指挥%

盛世崛起"离不开文化复兴& 一些代表委

员认为"把文化纳入干部考核"一方面能提高

地方政府对文化的重视"加大对文化产业的投

入& 另一方面"也需警惕片面追求经济效益的

倾向"按照文化发展的规律"发挥指挥棒的正

面引导作用&

*政府管文化"既不能越位也不能缺位& $

许飞代表说"发展文化不能只抓那些看得见的

东西"比如建场馆(添设施(搞项目等&对于文化

来说"硬件虽然重要"但核心是人"是创意"是作

品& *指挥棒应该向这三个文化要素倾斜& $

王芳代表认为"各地发展文化产业"关键

是挖掘好当地特色文化" 找准群众的需求点&

以苏州名人(博物(美术(文化*四大新馆$为

例"由于特色突出(错位竞争"每年文化展演展

示超过
+

万场"吸引观众
+1))

万人次&

繁荣文化市场要打破城乡壁垒"畅通文化

传播渠道& 全国政协委员连介德说"对于广大

农村偏远地区来说"首要问题是解决广大农民

最基本的文化生活需求& *考核地方政府文化

投入"关键看是否向农村和基层倾斜& $

*文化是民族的血脉" 是人民的精神家

园&$全国人大代表(巴彦淖尔市民族歌舞剧院

副院长姜兰表示" 文化改革首次纳入政府考

核"不能片面侧重设施(设备等硬件"更要关注

人员(创意(营销等软件&

%三岁看到老& 诚信需要从娃娃抓起

&&&代表热议#诚信建设$

!!!!!!

据新华社电 *在社会矛盾增多的大背景

下"应从国家层面对诚信体系建设作出部署"诚

信需要从娃娃抓起&$出席十二届全国人大一次

会议的部分代表纷纷建议" 诚信建设也应有顶

层设计"用政务诚信带动商务诚信和社会诚信&

*政府一直努力做到诚信"但有时会出现

承诺没有完全兑现的现象& $全国人大代表(浙

江省景宁畲族自治县县长蓝伶俐认为"这是因

为政府多半给自己定的目标比实际要高"这也

是自我加压"从而努力兑现承诺&

全国人大代表(绍兴文理学院院长叶飞帆

说"打铁还需自身硬& 政府和官员要带头做好

表率"将有利于整个诚信体系的建设&

近年来"制假售假(食品药品安全等方面问

题层出不穷&全国人大代表(浙江省人民检察院

检察长陈云龙表示" 主要原因是有些企业不讲

诚信" 这也 *说明食品安全问题已经非常严峻

了"因此商务诚信必须同样引起高度重视$&

*商务失信频频发生的根源在于"一些商

务经营主体唯利是图& $全国人大代表(康食

品集团有限公司董事长戴天荣说"企业如果离

开诚信"百年企业就无从谈起&

全国人大代表(浙江省国际贸易集团有限

公司董事长王挺革说%*民间有语 .三岁看到

老/"我感觉不无道理& 一些诚信较好的发达国

家"诚信教育都是从小抓起的& $

叶飞帆赞同这一观点& 他认为"推动诚信

体系建设"需要从娃娃抓起"让孩子从小就懂

得诚信& 推进诚信体系建设"还要从小事抓起"

从身边的一点一滴做起"形成诚信的正能量&

一些代表表示"推进诚信体系建设"还要

从净化社会的大环境抓起& 诚信体系建设并不

是一蹴而就的事情" 需要一个漫长的过程"需

要持之以恒加以推进&

抓紧采访

!!!!!!1

月
+,

日(全国政协十二届一次会议在北京人民大会堂举行闭幕大会#这是

记者在闭幕会前抓紧时间采访# 新华社发

贩卖病死猪吃死人才立案%

代表建议食品安全立案不能用涉案金额衡量
!!!!!!

据新华社电 *贩卖病死猪(注水猪非常猖

獗"但屡禁不止& 究其原因"法律标准过低致贩

卖病死猪(注水猪在绝大多数情况下构不成犯

罪"检察院都不予受理& $全国人大代表(保定

市副市长闫立英说&

*根据食品安全法"判定生产销售不安全

食品罪"需要两个条件%一是违法涉案金额达
,

万元"二是要对人民生命健康造成严重损害& $

闫立英说%*病死猪一头才二三百元" 要达到
,

万元的案值"这得多少病死猪啊0' $

*我们很多次行动"都有公安介入"人赃俱

获"还都有检验报告& 但是交到检察院要起诉

时"检察院说我们没法起诉"有的是因为案值

不够"有的是因为没有造成严重后果"就是说

没有吃死人& 检察院不接"就打回公安局"公安

局就交回食品监管部门"说你们处罚得了& $闫

立英说&

闫立英说%*当前行政处罚只是一罚了之"

罚了他几万元钱"增加了他的成本"他反而变

本加厉"知道你抓住他也不能把他怎么样& 但

是事实很清楚啊"非要等吃死人了"法律才能

管他啊' $

全国人大代表(廊坊市政协副主席王学求

建议" 食品安全案件的立案不能按价格衡量"

只要制假售假就应严格处置"*毕竟一头病死

猪被贩卖到市场上"就有可能伤害很多群众的

健康"这一块的执法和立法必须严苛和科学& $

闫立英建议"食品药品监督管理总局成立

以后"要抓紧调整修改完善食品安全法"健全

法律体系"提高违法成本"加大打击力度&


